

# Évènement Diplomatique



# Célébration de l'Amitié Tchéco-Marocaine

## Solidarité Partenariat et Histoire Partagée

L'ambassade de la République tchèque a organisé une réception en l'honneur de l'anniversaire de la création de la Tchécoslovaquie indépendante, célébrant ainsi une étape historique marquante pour le pays. Dans son discours, l'ambassadeur a rappelé qu'en date du 28 octobre 1918, les représentants du Comité national tchécoslovaque avaient proclamé l'indépendance, établissant ainsi la Tchécoslovaquie en tant qu'État souverain. Bien que la célébration ait lieu un peu plus tôt cette année, l'ambassadeur a expliqué que c'était en raison de l'intensité des relations bilatérales, de nombreuses activités diplomatiques étant prévues dans les semaines à venir, notamment une visite ministérielle à la fin du mois.

Dans son allocution, l'ambassadeur a souligné que le Royaume du Maroc est un partenaire stratégique et un ami précieux de la République tchèque en Afrique. Il a insisté sur le fait que cette relation dynamique et en constante croissance repose sur une vision partagée des défis mondiaux et des valeurs communes. Les visites de haut niveau ont d'ailleurs renforcé ce lien ; parmi les plus marquantes figurent la visite de Sa Majesté le Roi Mohammed VI à Prague en 2016, ainsi que celle du ministre des Affaires étrangères, Nasser Bourita, l'année dernière.

L'ambassadeur a également mentionné que, lors de cette visite, le gouvernement tchèque avait réitéré son soutien au plan d'autonomie proposé par le Maroc en 2007 pour la région du Sahara Marocain, convaincu que cette initiative est la voie



# Évènement Diplomatique



pour garantir la prospérité de la population sahraouie ainsi que la stabilité et le développement pacifique de la région. Sur le plan économique, le discours a mis en avant la robustesse des échanges entre les deux pays, avec le Maroc devenu le deuxième partenaire commercial de la République tchèque en Afrique. Les échanges commerciaux entre les deux nations ont dépassé le milliard d'euros l'année passée, et les perspectives de croissance restent prometteuses.

L'ambassadeur a aussi évoqué les ef-

forts humanitaires récents de la République tchèque, comme la contribution à la reconstruction d'une école primaire dans les montagnes de l'Atlas et l'aide alimentaire apportée à plus de 800 personnes touchées par le récent séisme. Cet engagement témoigne, selon lui, de la solidarité de la République tchèque envers le Maroc dans les moments difficiles.

En abordant les enjeux de sécurité mondiale, l'ambassadeur a fermement condamné les actions agressives menées par certains acteurs sur la scène

internationale, notamment celles de la Russie et des groupes extrémistes. Il a également rappelé le soutien indéfectible de la République tchèque au droit d'Israël à défendre ses citoyens, tout en soulignant l'importance d'une solution de paix durable sous la forme de deux États. En ce sens, il a salué les efforts de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, pour son rôle actif en faveur de la paix au Moyen-Orient.

Pour conclure cette cérémonie, l'ambassade a offert aux invités une dégustation de spécialités tchèques, incluant la soupe de pommes de terre aux champignons, le steak de surlonge, et le goulash, accompagnés de bières tchèques Pilsner Urquell et Budvar. Il a également été précisé que les voitures Škoda Octavia et Kodiaq étaient exposées à l'entrée,

**Dans son allocution, l'ambassadeur a souligné que le Royaume du Maroc est un partenaire stratégique et un ami précieux de la République tchèque en Afrique. Il a insisté sur le fait que cette relation dynamique et en constante croissance repose sur une vision partagée des défis mondiaux et des valeurs communes.**

grâce à la collaboration de la Centrale Automobile Chérifienne. Enfin, les artisans de l'association Jossour de l'art et de la créativité ont été invités à exposer leur travail, renforçant ainsi la collaboration culturelle entre les deux nations.

L'évènement s'est achevé sur une note chaleureuse, célébrant l'amitié entre la République tchèque et le Royaume du Maroc et exprimant des vœux de prospérité pour l'avenir de cette relation solide et prometteuse.